



Janet Petzold und Achim Stöckel bringen am Mittwoch die Kisten, in die die Starterpakete mit Nummern, Chip, Karte und Nadeln kommen. Foto: b-fritz.de

# Alle packen mit an für den Rennsteiglauf

Seit etwa drei Wochen laufen die Vorbereitungen für Europas größten Crosslauf mit Ziel in Schmiedefeld auf Hochtouren. Viele fleißige Helfer tragen zum Gelingen der Veranstaltung bei.

Von Jennifer Brüsch

Etwa 50 000 Gäste werden in Schmiedefeld, dem Zielort des Gutsmuths-Rennsteiglaufes, am Samstag erwartet. „Rund 15 000 Läufer und noch mal um die 35 000 Zuschauer“, überschlägt Touristinfo-Leiterin Monika Möller wenige Tage vor dem Großevent. Die Unterkünfte in Schmiedefeld und den umliegenden Orten sind allesamt ausgebucht – nur wenn jemand kurzfristig abspringt, wird noch der eine oder andere Platz frei. „Viele buchen schon Jahre im Voraus oder haben jedes Jahr ein Stammquartier“, erklärt Mo-

nika Möller. Allein im Ort stehen 450 Betten plus 100 Schlafplätze im Gemeinschaftsquartier in der Turnhalle der Schmiedfelder Schule zur Verfügung; „dieses Jahr ist erstmals der Offenstall in Vesser dabei, wo weitere 50 Schlafplätze geboten werden“, rechnet sie vor.

Schon seit knapp drei Wochen laufen im Rennsteigort die Vorbereitungen für das Fest: Der Aufbau der Zelte, der Start- und Zielbereiche, das Abstecken der Festwiese, der Läuferbahnen, das Aufstellen der Toiletten, der Umkleidezelte, der Versorgungswagen, und, und, und – all das verlangt von den Organisatoren allerhand ab. „Wir freuen uns natürlich sehr, dass sich die Einheimischen alle so fleißig mit engagieren. Ohne wäre das gar nicht machbar“, lobt Monika Möller den Einsatz all derer, die das Event unterstützen.

So ist man beim Bauhof der Gemeinde beispielsweise für das Schmücken des Ortes mit Wimpeln und Fahnen und die Bereitstellung sowie Organisation der Parkplätze für den Bereich Schmücker Straße/Schöne Aussicht zuständig. Etwa 20 Ordner seien insgesamt eingesetzt, so Herbert Hartleb vom Bauhof. Die Flächen am Sportplatz betreue die Feuerwehr, die am Ende der Bergstraße eine Privatfirma.

Ebenso sind Hartleb und die anderen in diesen Tagen mit ihren Fahrzeugen unterwegs, um beispielsweise Verkaufswagen an Ort und Stelle zu bringen. Voll mit in den Aufbau involviert ist seit gut drei Wochen auch Falko Ehrhardt aus Stützerbach, der seit 15 Jahren als ehrenamtlicher Helfer unterstützt. „Selber bin ich nie mitgelaufen, dafür fahre ich sämtliche Fahrzeuge und bin meist für das Auf- und Abladen sowie Transporte zuständig“, erklärt er. Ob es das Besorgen der Notstromaggregate in Zella-Mehlis oder das Fahren der Biertischgarnituren ins Zelt ist – Falko Ehrhardt hilft, wo er nur kann. So wie auch Max Brömel, Ulrich Mül-



Am Ortseingang von Schmiedefeld weist ein Schild auf Parkmöglichkeiten. Im Hintergrund zu sehen: eine der Läuferfiguren.



Max Brömel und Ulrich Müller (rechts) sind zwei von vielen fleißigen Helfern bei den Vorbereitungen zum Rennsteiglauf.

ler, Janet Petzold und Achim Stöckel, die fleißig auf dem Gelände hin und her wuseln. Dort packten die Mitglieder der Sportjugend am Mittwoch auch, was das Zeug hält: 1000 Startnummern, Startkarten, Chipbänder und Sicherheitsnadeln mussten allein für den Juniorcross eingetütet werden. Unterstützt wird das Event

von der Sportjugend schon seit 1993. Bleibt nur zu hoffen, dass sich die Mühe der vielen fleißigen Helfer lohnt und am Samstag im „schönsten Ziel der Welt – Schmiedefeld“ alles glatt geht.

Mehr Infos rund um den 13. Gutsmuths-Rennsteiglauf gibt es auch im Internet unter [www.rennsteiglauf.de](http://www.rennsteiglauf.de)

## Straßensperrungen:

- Rondell - Rennsteigkreuzung: 6.30 bis 12 Uhr.
- Parkplatz Schneekopf - Rennsteigkreuzung: 12 bis 18 Uhr.
- Schmücke - Gehlberg: 6.30 bis 18 Uhr.
- Oberhof - Oberschönau: 5 - 9.30 Uhr.
- Kahlert - Schwalbenhaupt: 10 bis 16 Uhr.
- Allzunah - Frauenwald: 10 bis 16 Uhr.
- Neuhaus - Sandwieschen: 8.30 bis 10.30 Uhr.
- Steinheid - Neuhaus: 7.30 bis 10.30 Uhr.
- Katzhütte, Masserberger Straße - Schwalbenhaupt (Richtung Masserberg): 9 bis 13 Uhr.
- Schmiedefeld - Friedrichshöhe: 10 bis 11 Uhr.